
FESTIVITES 2014 

NOËL POUR LES ENFANTS DE LA COMMUNE 

R egroupés autour du lavoir à Villard-Julien ou sur 
la place de l’Aubépin (ou place 19 mars 1962)à 

Oriol, les enfants crient : « Père Noël ! Père Noël ! ». 
Un feu d’artifice d’étoiles répond à leur appel  Les yeux 
brillent  et le Père Noël arrive dans un 4x4 recouvert de 
lumières multicolores  Mandarines, papillotes sont dis-
tribuées. Un feu est allumé pour faire griller les cha-
mallows , du vin et du chocolat chauds attendent les 
gourmets. On discute, on joue à cache-cache autour 
des bâtiments et on se regroupe pour partager la 
soupe à l’oignon  Chacun rentre après ce moment de 
plaisir  et à l’année prochaine Père Noël !!! 

Marie-Jeanne FOLLIET 

MON VOISIN EST UN ARTISTE  

P our sa quatrième édition, le collectif  Mon voisin 
est un artiste, épaulé par le Comité des Fêtes,  a 

organisé une belle semaine d’animation du 20 au 27 
juillet 2014. 
Réunions tout au long de l’hiver, discussions, déci-
sions, organisation, rendez-vous, réalisations ... et 
comme par miracle le jour J tout est prêt ! 
Grâce à l’accueil des propriétaires, nous nous instal-
lons dans la superbe pièce voûtée de la Ferme d’Alci-
die qui pendant une semaine va prendre des allures de 
ruche. 
Expositions, démonstrations et ateliers se succèdent 
pour la grande satisfaction des visiteurs et des partici-
pants. On peut admirer du raku, du patchwork, du cro-
chet , de la broderie ou du tricot, on peut assister à 
des démonstrations de poterie , de paillage de chaises 
ou de sculpture sur bois, on peut aussi participer à des 
ateliers de peinture, d’écriture,  de fabrication de cos-
métiques, de land-art pour les enfants et à la , désor-
mais rituelle, sortie botanique.  
A tout cela s’est ajoutée une exposition de photos or-
ganisée par le Comité des Fêtes, les visiteurs pou-
vaient choisir et voter, les gagnants verront leurs pho-
tos décorer les salles communales. 
En ouverture et clôture de cette semaine, deux petites 
fêtes sont organisées avec  découvertes des chefs 
d’oeuvre, lecture de textes, résultats du concours pho-
to, apéro et dégustation de spécialités sans oublier le 
rigodon pour le plus grand plaisir de tous. 
Tous ces bons moments sont maintenant repris dans 
un montage photo et vidéo mis en forme par une voi-
sine qui a du talent comme tous les voisins ! 
Cette semaine a vite passé, tous les buts ont été 
atteints, les voisins proches ou lointains se sont re-
trouvés, ont échangé, ont partagé ... On envisage une 
cinquième édition, nous serons heureux de vous ac-
cueillir, la porte des voisins est toujours ouverte ! 
 
Christiane RUDANT 

LA FOURNEE DE VILJUL 

C ’est devenu une tradition, le premier samedi 
d’août, le four communal  se met en chauffe. 

Face à la demande croissante de la population pour 
avoir du pains et des pizzas, un deuxième four a dû 
être allumé. Merci à Francis et Gérard Baup pour le 
prêt de celui-ci. 

70 kg de farine ont servi à confectionner 70 pains et 
120 parts de pizza. 

Après le loto « Coin-coin », a été inauguré le loto « Pin
-Pin », un joli moment cocasse à l’heure de l’apéro et 
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 ESPACE MUNICIPAL 

 

A vec l’année nouvelle voici revenu le temps du 
journal municipal où chacun peut s’exprimer afin 

de relater d’un évènement concernant la vie de notre 
petite commune. 

Cette année les vœux de la municipalité ont lieu le 11 
janvier. A cette occasion j’aurai l’opportunité de ren-
contrer chacun  d’entre vous, ce que je ne peux pas 
toujours faire tout au long de l’année. 

En attendant ce moment de convivialité je vous pré-
sente à toutes et tous mes meilleurs vœux pour l’an-
née 2015.                               Gérard Baup  

Sommaire : 
Espace Municipal 

Projets abou s  et Projets en cours 

Etat civil 

Espace Communauté de Communes 

L’actu du village 

Fes vités 

Agenda 

Janvier 2015 

REMISE D’UNE MEDAILLE D’HONNEUR A ALBERT 
CHAUVIN-BAYLE 

L e premier week end de septembre se tenait le tra-
ditionnel repas communal de fin d’été organisé par 

la mairie de Cornillon-en-Trièves. Ce rassemblement 
était l’occasion de remettre la médaille d’honneur 
communale à Albert Chauvin-Bayle. Cette décoration 
récompense la compétence et le dévouement des élus 
au service de leur collectivité locale. Albert Chauvin-
Bayle s’est engagé plus de 35 années afin d’œuvrer sur 
des dossiers municipaux et intercommunaux Notam-
ment sur le projet de l’EPHAD de l’Obiou à Mens. Guy 
Mathelet, ancien maire de Cornillon et Gérard Baup, 
maire actuel se sont associés ce soir là pour remettre 
la précieuse médaille sous les applaudissements des 
habitants. 

 

SERVICE PUBLIC D’ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF 

L es hameaux du Petit-Oriol, des Richards, de Blan-
chardeyre, de la Citadelle, de La Combe d’Andrieu, 

de la Grange du Baron et de Planfort font partie du 
zonage d’assainissement non-collectif. 

A ce titre là, les habitants de ces hameaux recevront la 
visite du 

SPANC (Service Public d’Assainissement Non Collectif) 
pour un diagnostic de bon fonctionnement de leur fi-
lière d’assainissement individuel. Cette visite aura lieu 
sur le premier semestre 2015. 

Les habitants concernés recevront un courrier d’infor-
mation de la mairie courant janvier. 

 



DIVAGATION DES CHIENS 

L a gestion de ce « problème » relève des fonctions 
du maire et donc de la police municipale. 

La répression de la divagation a pour but de prévenir les 
dommages matériels ou humains que pourraient causer 
des chiens laissés sans surveillance. 

Il est strictement interdit de laisser divaguer son chien 
dans l’espace public (cela vaut aussi pour le domaine 
privé). Une amende de 150€ pourra être infligée au 
contrevenant sur constat de la gendarmerie.  

A ce tre un chien est considéré comme divaguant : 

 Lorsqu’il n’est plus sous la surveillance effective 
de son maître. 

 Lorsqu’il se trouve hors de portée de voix ou de 
tout instrument sonore permettant à son maître 
de le rappeler. 

 Lorsqu’il est éloigné de son maître ou de la per-
sonne qui en a la charge d’une distance de 100m. 

Lorsqu’il est abandonné et livré à son seul instinct. 

Condi ons de circula on des chiens : 

 Etre vacciné (rage facultatif selon les régions et 
les années). 

 Etre identifié. 

 Etre sous la surveillance expresse du propriétaire. 

Tout propriétaire de chien peut se voir demander de 
justifier de ces impératifs (carnet de santé, certificat 
européen, identification, etc.) 

Tout dommage causé est à la charge de la personne qui 
détient la garde de l’animal divaguant. Il sera égale-
ment à la charge du propriétaire de palier toutes les 
dépenses liées à la « récupération » de l’animal, sa mise 
en fourrière, son transport, etc. 

Sur ce sujet, tout comme pour la réglementation des 
chiens « dangereux », les autorités ont fourni un arse-
nal de contrôle et de répression assez élaboré. Il appar-
tient à chacun de jouer la carte de la prudence. 

Frédéric FOLLIET 

LE COLIS DU C.C.A.S 

T out était prêt ce dimanche 21 décembre : 26 colis 
pour les aînés de notre commune préparés par les 

membres du CCAS.  

Son contenu ? Un repas composé d’une quiche au sau-
mon, d’un magret de canard accompagné de petits 
pois et de fonds d’artichaut, du fromage, des fruits, 
une bûche de Noël, une bouteille de vin pour les mes-
sieurs et une bouteille de Clairette pour les dames 
sans oublier le ballotin de chocolats pour les gour-
mands.  

Un calendrier illustré des photos de Cornillon agré-
mentait le tout.  

 De la conception à la réalisation, le colis s’est in-
venté en tenant compte des particularités des uns, du 
goût des autres mais surtout du plaisir d’offrir un 
temps de Noël à chacun. 

 Ce moment partagé le fut tout d’abord à 
l’EHPAD dès le samedi après-midi. Le lendemain, un 
petit convoi s’est engagé sur les routes de Cornillon 
afin de parvenir jusqu’à chacun de nos aînés.  

Remettre ce colis a donné l’occasion de donner 
des nouvelles des uns et des autres, pour vite laisser 
place aux souvenirs. Ainsi, d’une photo, d’une pensée 
est née progressivement une histoire : celle de Cornil-
lon.  

Cependant, pour les membres du CCAS, le ca-
deau n’était pas contenu dans le paquet emballé et 
orné d’un nœud doré mais à travers l’accueil chaleu-
reux et bienveillant que tous nous ont offert.  

L’année prochaine, cette action évoluera peut 
être sous une autre forme : celle que nos aînés auront 
choisi à travers un sondage donné à leur attention.  

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse nouvelle 
année. 

Magali BONNARD et Angeline GUILLEN 

Cette saison, le club de Bordeaux a clairement affiché ses ambi-
tions de titre et de montée. Mulhouse, Nice, Dunkerque et Anglet 
jouant les outsiders. Les objectifs du club d'Anglet cette année 
sont les 1/2 finales. 

Actuellement, Anglet est en tête du championnat avec un point 
d'avance sur Nice et Bordeaux (qui a un match de retard). Autant 
dire que le championnat est serré et indécis. 

Max joue beaucoup; c'est un pilier de la défense. Il se plait beau-
coup dans cette équipe performante. Ces statistiques à mi-saison 
sont deux fois meilleures que celle de la fin de saison dernière. 

Il reste deux mois de championnat régulier (janvier et février) 
puis se sera les playoff (phases finales). Donc encore beaucoup de 
travail avant la fin de la saison. 

Une photo du dernier match à "La Barre" la patinoire d'Anglet 
contre Bordeaux. Il vient d'inscrire un but.  

 Saison 2014, une fin de saison en apothéose 

2 014 fût une année contrastée au niveau sportif faite de dé-
ceptions mais aussi et surtout d’immenses joies. 

Tout commence dès le mois de janvier sur les sentiers auvergnats 
du trail du Sancy. 30 kms dans la neige et la boue pour ouvrir la 
saison. Durant 2h35, c’est une belle bataille avec mon entraineur 
qui s’impose pour une vingtaine de secondes.  

La saison se poursuit, en mars, sur les pentes du Ventoux. J’arrive 
avec des ambitions mais rien ne se passe comme prévu. Un dé-
part trop rapide combiné à la neige sur une longue section me 
pose un vrai  problème. Je rate complètement ma course et ter-
mine en 10ème position. Avril marque une période de transition. 
Je participe au trail de la Drôme sur les terrains qui vont accueillir 
les championnats de France en septembre.  Je prends la 3ème 
place sur cette course malgré une belle chute dans la dernière 
descente. Après cette course, je découvre une nouvelle discipline 
qui est la course en montagne. Les compétitions sont plus courtes 
et durent environ 1h.  

Mon apprentissage est difficile. Je termine seulement 24ème des 
championnats de France de course en montagne. Ce 25 mai reste-
ra comme une belle journée de souffrance. Après quelques essais 
plus ou moins fructueux dans cette discipline,  je réalise une belle 
course lors du cross des crêtes à Megève. (début août).  

Cette 5ème place lave un peu l’affront du mois de mai. Surtout, je 
commence à retrouver des meilleures sensations et j’espère que 
le travail portera ses fruits pour la fin de saison. 

Fin août, l’OCC marque mon retour sur le trail. C’est une nouvelle 
course qui a lieu dans le cadre de la semaine de l’UltraTrail du 
Mont Blanc(UTMB) à Chamonix. Au programme, 53 kms et 3300 
m de dénivelé positif. Je pars avec une certaine prudence et je 
navigue en 3ème position pendant la moitié de la course. Dans la 
seconde grosse ascension, je reviens sur les 2 hommes de tête. Je 
prends la tête à 23 kilomètres de l’arrivée. Aujourd’hui, c’est ma 
journée alors je ne lâche rien. Après 5h08 d’effort, j’arrive dans 
les rues de Chamonix en vainqueur. Il y a un monde fou, c’est 
vraiment une sensation incroyable. Première victoire sur une 
course médiatique, je suis heureux.  

A l’issue de cette course, il reste 4 semaines avant mon objectif 
de la saison qui sont les championnats de France de trail. En jeu, il 
y a une sélection  (2 places) pour les championnats du monde 
2015 qui auront lieu à Annecy. Je m’entraine dur, très dur. Tout 
se passe bien, je suis en grande condition mais à 10 jours de la 
compétition, je me fais une petite entorse de la cheville. Je soigne 
du mieux possible et me voilà, prêt à en découdre ce 28 sep-
tembre sur les terrains des Baronnies. 

Départ prudent en second rideau. J’ai des superbes sensations 
dans les montées. Malheureusement, au km 6, ma cheville se 
tord de nouveau et j’ai toutes les peines du monde à descendre. 
Je suis littéralement au fond du trou. Le parcours fait un huit alors 
je décide de faire de mon mieux jusqu’au passage dans le village 
de Buis les Baronnies. Je passe à 4’ des premiers en 15ème posi-
tion. Tout le monde pense que je suis dans une sale journée. Je 
me ravitaille puis je repars en pensant à tous les kilomètres effec-
tués à l’entrainement. La section suivante est ascendante, je 
grappille les places pour revenir en 7ème position. Je suis revenu 
dans la partie et la qualification est de nouveau envisageable. Les 
kilomètres défilent jusqu’à 6 kilomètres de l’arrivée où je passe 
en 2ème position. Je n’ai plus d’eau, je serre les dents et je m’offre 
une place de vice champion de France de trail. Le bonheur est 
immense à la hauteur de la journée que j’ai vécue. Vice champion 
de France et sélection pour les championnats du monde, une co-
pie presque parfaite. 

Après cette grande satisfaction, j’effectue ma dernière course de 
la saison sur la grande course des Templiers. Le contexte est in-
ternational avec une rencontre entre l’Europe, les Etats Unis et la 
France. Sans trop savoir pourquoi, je vais vivre une journée de 
grande galère. 73 kms où j’ai surtout avancé avec ma tête pour 
terminer en 13ème position (6ème français). Peut être que mon 
corps n’avait pas totalement récupéré des championnats de 
France. 

Place à 2015 et aux Championnats du monde le 30 mai à Annecy. 
J’espère que vous serez nombreux  à venir donner de la voix pour 
m’aider à vaincre les 86 kilomètres et 5300 m de dénivelé positif. 

Je vous présente mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 

Nicolas MARTIN 



L’ ACTU DU VILLAGE... 

Maxime SUZZARINI 

L a saison dernière l'objectif du club était d'arriver en 
1/4 de finale du championnat de D1 et l'équipe s'est 

fait éliminer en ......... 1/4 de finale par Neuilly sur 
Marne. C'est l'équipe de Lyon qui a fini championne et 
qui a accédé à la ligue Magnus. 

En simple, il remporte le bronze en Italie, et l'argent en 
Slovénie, en présence des meilleurs joueurs mondiaux. 
Mais il s'incline en 1/4 de finales aux Internationaux de 
France, organisés à Hyères cet automne en faisant une 
grosse "contre-performance" contre un joueur français, 
Julien Michaud (qui vient par ailleurs s'entrainer régu-
lièrement à Cornillon avec Vince...). Cette "contre-perf" 
lui coûte 5 places au classement mondial, où Vince 
pointe à la 13ème position au 1er janvier 2015. 
Sur cette même compétition mondiale organisée en 
France, la saison se termine sur une note positive, car 
l'équipe remporte l'Or, Vince étant associé au même 
Julien Michaud et Stéphane Molliens. 
4 podiums sur 5 possibles sur les compé ons mon-
diales: un résultat honorable mais en dessous des ob-
jectifs initiaux qui étaient de faire peu de compétitions 
majeures (et de mieux performer!), pour rester compa-
tible avec une activité professionnelle à gérer en paral-
lèle. 
Une approche différente est planifiée pour 2015 : 4 
compétitions majeures en vue d’ici le mois de mai, avec 
peut-être d’autres tournois en Asie et Amérique du Sud 
cet été en fonction des résultats cumulés, et du classe-
ment mondial. 
Objectif affiché : réintégrer le top 8 mondial d’ici l’été, 
et viser le top 5 d’ici la fin de la saison 2015. En effet, 
une bonne place dans le classement mondial est l’un 
des premiers critères pour prétendre à une qualifica-
tion aux Jeux Paralympiques. Un objectif ambitieux 
pour Vince, qui sait que la compé on pour par ciper 
aux prochains Jeux de Rio en 2016 est déjà lancée !!! 

...ET DE NOS SPORTIF. 

2014: une année difficile pour le pongiste Vincent 
Boury ! 

L a saison sportive de 2014 n'a pas été à la hauteur 
des objectifs de Vincent Boury, inscrit à 3 compéti-

tions internationales majeures en simple et 2 compéti-
tions par équipe. 

COURS DE DESSIN ET ARTISTES EN HERBE 

D epuis la rentrée de septembre, la salle de la mai-
rie s’anime tous les lundis soir. On entend le 

bruit des crayons, des gommes , du papier froissé… et 
aussi des rires ou des soupirs de satisfaction. 

Sous la houlette experte de Marie-France  Poulat, 6 
élèves s’activent à l’art du dessin. Adultes et enfants se 
côtoient dans la bonne humeur pour parfaire leur 
œuvre. 

Il est possible de rejoindre cette joyeuse troupe les 
lundis à partir de 18h. L’atelier dure deux heures et 
demi et le matériel est fourni. 

Pour tous renseignements, vous pouvez joindre Marie-
France Poulat au 06 70 57 83 46. 

 

LES PROJETS EN COURS 

L’ECLAIRAGE CORNILLONAIS EN MODE ECO 

L ’éclairage public se dore de nouvelles lanternes et 
guirlandes. Effectivement, ce changement va per-

mettre de réduire de 60% la consommation. Vous avez 
pu le constater pour les guirlandes lors des fêtes. Con-
cernant les lanternes, la pose sera effective courant 
premier semestre 2015. 

Coût des  6 guirlandes : 680 € TTC 

Coût des lanternes : 21780 € TTC subventionné à 80% 
par le Syndicat des Energies du Département de 
l’Isère. 

ASSAINISSEMENT ET STATION D’EPURATION 

L a fin d’année 2014 a vu le marché des travaux 
d’assainissement sur le Grand Oriol et Villard-

Julien se finaliser. 

Effectivement les travaux se divisent en deux lots: 

Lot 1: Les réseaux : Attribué à l’entreprise Trièves Tra-
vaux. 

Lot 2 : La station d’épuration : Attribué au  groupe-
ment d’entreprise ISTEEP/Pélissard TP. 

 

RADIO DRAGON 

L e conseil municipal, dans sa dernière réunion de 
2014, a choisi de soutenir la candidature de Radio 

Dragon pour la reprise des ondes de RMA. 

En effet, courant 2015, le CSA va attribuer les ondes 
laissées vacantes par RMA à un nouveau diffuseur. A 
ce jour, trois candidats sont connus. Deux extérieures 
au territoire Trièves-Matheysine (radio passion et ra-
dio oxygène) et une implantée sur le Trièves (Radio 
Dragon). 

Les deux premières ne souhaitent qu’élargir leur péri-
mètre de diffusion alors que Radio Dragon est l’éma-
nation de RMA puis de l’association des amis de RMA. 
Ils ont un projet de territoire, participatif pour les habi-
tants et les structures qui souhaitent partager leurs 
expériences. Ils conservent un studio sur le territoire 
et projettent d’acquérir un studio mobile pour couvrir 
les événements locaux. Ils offrent également une grille 
de diffusion musicale très variée pour tout public. 

Plusieurs communes soutiennent Radio Dragon mais la 
Communauté de Communes n’est pas solidaire sur ce 
dossier. Souhaitant que le CSA, comme le stipule le 
cahier des charges, nomme une radio impliquée dans 
la vie du territoire.        

                                                              Pierre SUZZARINI 

 

Pourquoi Radio Dragon? C’est un clin d’œil au Drac, le 
torrent qui borde et sépare le Trièves et la Mathésine. 

Vous pouvez trouver de plus amples informations et 
une Web Radio sur le site suivant : radiodragon.org 

Sta on d’épura on 
du Grand-Oriol 

En terme de financement, le montant total du projet
( Grand Oriol et Villard-Julien) est de 685 760€ HT.  

Plan de financement: 

 Emprunts : 345 760€ 

 Subventions : 340  000€ 

Les travaux démarreront au printemps 2015. 

Pour info, les travaux sur Villard-Julien débuteront en 
2016. 



LES PROJETS ABOUTIS  : 
Deuxième semestre 2014 

TRAVAUX AU GRAND ORIOL 

L ‘année 2014 a permis de finaliser le réaménage-
ment du centre du hameau. Le four communal, le 

parking, et la place de la salle des fêtes ont trouvé une 
seconde jeunesse.  

Ces travaux ont permis de coordonner l’enfouisse-
ment du réseau électrique et de revoir le réseau d’eau 
potable et d’assainissement. Les massifs d’espace-vert 
ont été remaniés. 

De plus, il a été réalisé l’abattage d’arbres surplom-
bants les bâtiments adjacents à la salle des fêtes.  

Le coût total des travaux  : 77420 €TTC dont 30959€ 
de subvention du Conseil Général. 

NUMEROS UTILES 
Mairie : 04.76.34.96.16 

Horaire d’ouverture : 

Lundi et vendredi : 9h-12h 

Mardi et jeudi : 9h-12h et 14h-16h 

e-mail : mairie.cornillon-en-trieves@wanadoo.fr 

Communauté de communes du Trièves : 04.76.34.11.22 

Trésorerie de Mens : 04.76.34.63.71 

École maternelle : 04.76.34.60.44 

École primaire : 04.76.34.60.86 

Collège : 04.76.34.81.81 

ETAT CIVIL 
Décès :  Toutes nos condoléances aux familles de : 

Camille Nier décédé le 24 Août 2014. 

Gaston Parrat  décédé e 21 Octobre 2014. 

AGENDA 
 Conseil Municipal. 20h30 à la salle de la mairie :  

Vendredi 23 janvier 

Vendredi 20 février 

Vendredi 20 mars 

Vendredi 24 avril 

Vendredi 29 mai 

Vendredi 26 juin 

Attention, dates sous réserve de modifications. 

 Elec on Cantonale : Dimanche 22 et 29 mars. 

PETITE ENFANCE-JEUNESSE 

C ette année scolaire est marquée par la mise en 
place des nouveaux rythmes scolaires. Les en-

fants scolarisés dans les écoles publiques conser-
vent  le même nombre d’heures d’enseignement par 
semaine qu’auparavant, mais celles-ci se répartissent 
désormais sur quatre jours et demi, au lieu de quatre. 
De ce fait, les lundi, mardi, jeudi et vendredi, les en-
fants peuvent participer à la récréactive à partir de 
15h30. 
L'objectif principal de la récréactive, fixé lors de réu-
nion entre parents délégués, enseignants, agents de la 
collectivité et élus est de "permettre à l'enfant de faire 
une pause, une respiration dans sa journée". L'activité 
est un support, on travaille le "vivre ensemble". 
Les familles participent à hauteur de 10€ par an et par 
enfant, ce qui permet de financer une partie du maté-
riel pédagogique. 
A Mens, le premier bilan est plutôt positif, la princi-
pale difficulté étant de proposer des activités sur un 
temps très court de 30 à 40 minutes. 
A partir de janvier, les parents et grands-parents qui le 
souhaitent peuvent venir partager avec les enfants 
accueillis, pour une ou plusieurs séances, leur savoir-
faire ou expérience (contact Béatrice PERDRIX Coordi-
natrice pédagogique des temps périscolaires 
0476342702). 
Pour plus de renseignements, le PEDT ( Projet Educa-
tif  du Territoire ) est téléchargeable sur le site de la 
communauté de communes cc-trieves.fr, rubrique 
"Rentrée 2014-2015".             Natacha PERSONNAZ 

ESPACE COMMUNAUTE DE COMMUNES 
DU TRIEVES 

LE BUDGET DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

D epuis la fusion la nouvelle communauté de com-
munes vit avec un budget déficitaire et le com-

pense en puisant dans les réserves. 

L’année dernière, dans l’urgence du budget 2014, il a 
été procédé à une augmentation de 1% des impôts 
foncier non bâti. 

De nouveau, le budget 2015 présente un déficit de 
500 000 euros. Le vice-président aux finances a de-
mandé à chaque vice-président et chaque directeur de 
service de faire des économies dans leur secteur res-
pectif. Mais l’exercice a ses limites et une économie de 
l’ordre de 50 000 euros est faite mais est insuffisante. 

Les pistes d’orientation sont : 

Supprimer des compétences (avec la perte d’un 
certain nombre d’actions sur le Trièves) 

Augmenter les impôts. 
Revoir la clé de répartition des charges des com-

munes (demander aux mairies de payer plus). 
Proposer un pacte fiscal aux communes (la CCT 

augmentera ses impôts et les communes les 
baisseraient). Mais les communes ont aussi 
besoin de fonctionner et ont des budgets éga-
lement très contraints. 

Je souhaiterais également un audit sur le parc immobi-
lier, son coût, son fonctionnement) et sur le personnel 
et l’évolution de la masse salariale dans les années à 
venir. 

Je pense aussi qu’une réflexion sur une nouvelle façon 
de fonctionner pourrait être enfin engagée. Et notam-
ment utiliser les mairies et leur personnel comme pre-
mier accueil de proximité de la CCT. En plus nous rap-
procherions les services des habitants. 

Le premier trimestre 2015 va donc être chargé et com-
pliqué pour établir les budgets des communes et de la 
communauté de communes.            Pierre SUZZARINI 


